
昇龍道プロジェクト
観光による地域活性化を目指すなかでは、日本人観光客に限らず、外国人観光客に対する地域

の誘客力強化が求められます。このようなもと、中部地方においては、外国人観光客の誘客のため、
「昇龍道プロジェクト」の取り組みが進められています。このプロジェクトは中部運輸局、北陸信越運
輸局などが中心となって立ち上げたもので、中部・北陸９県のエリアを「昇龍道」と命名し、連携して
海外での知名度向上を図るとともに、主に中華圏及び東南アジアから観光客を呼び込むことを目標
としています。
2013年における都道府県別の外国人延べ宿泊者数をみると（図表１）、中部地方で最多の愛知

県でも115万人泊と、東京の983万人泊、大阪の431万人泊とは大きく差をつけられています。これ
は、外国人観光客の多くが東京－大阪間のゴールデンルートを周遊することによるものですが、中部
地方が東京と大阪の間に位置していることを踏まえれば、その取り込みは不十分であるといえます。
外国人観光客に中部・北陸地方への滞在を促すため、昇龍道プロジェクトでは観光地としての魅

力向上に向けた環境づくりが行われています。なかでも重点的に取り組まれているのが、交通利便
性の強化です。中部・北陸に点在する観光地を周遊するためには、円滑な交通アクセスの提供が
重要な課題となります。昇龍道プロジェクトでは、「昇龍道高速バスきっぷ」を発売し、中部国際空港
と主要観光拠点の移動手段を提供しているほか、ＪＲ東海、中日本高速道路が訪日外国人のみを対
象とした特別パスを発売するなど、昇龍道エリアを周遊しやすい環境へと整備しています。
また、旅行中の受入環境の整備、とりわけ情報収集手段の提供にも尽力しています。訪日外国人
観光客に対するアンケート調査によれば（図表２）、「旅行中に最も困ったこと」について、23 .9％が
「無料公衆無線LAN環境」と回答しており、これは「コミュニケーション」の回答率（17.5％）を上回っ
ています。昇龍道プロジェクトでは、総務省、観光庁と連携してWi-Fi環境整備のための分科会を開
催するなど、外国人観光客に向けた新たな魅力の一つとして、改善が進められています。
３月16日に北陸新幹線が開通したことで、東京から富山、石川への新たな外国人観光客の流れ
に伴い、中部地方への誘客効果も期待されます。北陸・中部が連携した、交通利便性の強化、受
入環境の整備などによって、外国人観光客が快適に周遊できる環境づくりを進める必要があるで
しょう。　
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（資料）観光庁「宿泊旅行統計調査」

図表１ 都道府県別外国人延べ宿泊者数（2013年）
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（資料）観光庁「外国人旅行者に対するアンケート調査（平成23年度）」

図表２ 外国人観光客が旅行中最も困ったこと
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・塩分の摂取
高血圧があると、動脈硬化が進み、心筋梗塞、

狭心症などの心臓の病気、脳出血や脳梗塞など
の脳の病気になりやすくなります。血圧が相当
高くないと症状は出ませんが、動脈硬化は確実
に進んでいます。だから、症状がないから大丈
夫、は危険です。血圧が高いと言われた方は、
日々の塩分摂取量を減らす必要があります。で
も多くの日本人は「きちんと塩分制限をしてい
る」とおっしゃいます。しかし、高血圧の人の１
日塩分摂取量は７グラムに抑えるべきですが、
日本人の１日塩分摂取量の平均は12から13グラ
ムですので、かなり味気のない食事になります。
入院して１日の塩分摂取量を7グラムにすると
多くの方が「味気がない」とぼやかれます。ラー
メンなどの汁、みそ汁などは気を付けてくださ
い。血圧に影響のないレモンやゆずなどの酸味、
唐辛子、わさび、カレー粉などの香辛料などをう
まく使いましょう。多くの場合、歩くような運動
も血圧を下げてくれます。

・コレステロール
コレステロールはからだを作っている大切な

構成要素ですが、コレステロールの摂取が過度
になると、動脈硬化が進み、心筋梗塞や脳梗塞に
なる可能性が高くなります。大腸癌などの癌の
発生も多くなると言われています。コレステ
ロールがかなり高いと皮膚症状などが出ること
もありますが、多くの場合、症状は出ませんので
「症状がないから大丈夫」は危険です。ところで、
コレステロールには悪玉と善玉のコレステロー
ルがあり、各々LDLコレステロール、HDLコレス
テロールと呼ばれます。総コレステロールが高
くても善玉コレステロールが高い場合もあり、

どちらのコレステロールが高いのか確認する必
要があります。油、バター、揚げ物はコレステロー
ルを多くすると想像しやすいと思いますが、タマ
ゴの摂取もよくありません。悪玉が高い方はタマ
ゴを数日に１回ぐらいにすべきと思います。一
方、野菜、キノコ、海藻、こんにゃくなどは積極的
に摂取したほうがいいでしょう。魚を食べること
もよいでしょう。歩くなどの運動も悪玉を下げて
くれます。なお、悪玉コレステロールはもともと
遺伝的に高い人もいますので、かなり食事療法を
頑張ってもなかなか値が改善しない人もいます。
閉経後の方も同様です。

・血糖値について
血糖値が高い糖尿病も、心筋梗塞や狭心症、脳

梗塞などの大きな病気から、失明、透析が必要な
腎不全、足が痛いなどの神経障害がおこります。
糖尿病も血糖値が高く、また長い期間高くないと
明らかな症状はあまり出ません。健診などで血糖
値が高いと言われたらば必ず受診し対応してく
ださい。日本人の場合、減量が必要な２型の糖尿
病であることが多いです。減量はエネルギーの摂
取を制限することが重要です。しかし、絶食など
継続できないような極端な減量は避けましょう。
また、食べる行動の異常も改善すべきです。たと
えばほとんど噛まずに食べる、早食いする、満腹
でも食べる、ストレスで過剰に食べる、付き合い
で不必要に食べるなどです。もちろん運動も重要
ですが、運動だけで減量するのは難しく、食事療
法で細った筋肉を維持するためのものと考えた
ほうがいいでしょう。また、糖尿病がひどくなっ
てくる、たとえば腎臓の障害がある場合などで運
動を控えたほうがいい場合もありますので主治
医に相談してください。
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